



Le métropolite Antoine intervient pendant la réunion du Synode de l'Église d'Inde



Service de communication du DREE, 24.02.2024. Le 23 février, à l'invitation du catholicos Basile Mar Thomas Matthieu III, le métropolite Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a participé en qualité d'invité d'honneur à la séance du Saint-Synode de l'Église malankare syrienne orthodoxe, qui avait lieu à la salle synodale de la résidence des catholicos de Malankar, à Kottayam.

Accueillant le métropolite Antoine, le catholicos a souligné le haut niveau de développement des relations bilatérales entre le Patriarcat de Moscou et l'Église d'Inde, le priant de transmettre ses bons souhaits au patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies.

Au nom des membres du Synode, le métropolite Dimitri de Dehli, président du DREE de l'Église

malankare, a aussi souhaité la bienvenue à Mgr Antoine, se souvenant avec gratitude de la visite à Moscou d'une délégation de l'Église malankare conduite par son primat en 2023.

A son tour, Mgr Antoine a transmis au catholicos et aux membres du Saint-Synode les bons vœux de Sa Sainteté le patriarche Cyrille et ses congratulations à l'occasion du 1950^e anniversaire du martyr de saint Thomas.

Le hiérarque a souligné l'ancienneté des relations entre les deux Églises. Des relations particulièrement confiantes ont commencé à s'intensifier à l'époque du métropolite Paul Mar Grégoire (Varghese) et du métropolite Nicodème (Rotov), de bienheureuse mémoire. Par la suite, plusieurs événements-clés ont contribué au renforcement de ces relations, notamment les échanges de visite des primats. En 1976, le catholicos Basile mar Thomas Matthieu I est venu en Russie. Un an plus tard, le patriarche Pimène lui a rendu visite en Inde. En 2006, le patriarche Cyrille, alors président du Département des relations ecclésiastiques extérieures, est allé à Delhi, Chennai et Kottayam pour y vénérer les sanctuaires chrétiens se rapportant à saint Thomas.

Le président du DREE a constaté que les échanges dans le domaine académique jouaient traditionnellement un rôle central dans les relations bilatérales, notamment la formation d'étudiants de l'Église malankare dans les écoles de théologie russes. Un exemple marquant en est la formation suivie par le futur primat, Basile mar Thomas Matthieu III dans les années 1970 à l'académie de théologie de Leningrad, dont le recteur était alors l'archevêque Cyrille de Vyborg, aujourd'hui patriarche de Moscou et de toutes les Russies.

Le métropolite Antoine est revenu avec plaisir sur sa première visite à l'Église malankare en 2023, exprimant l'espoir que la participation de la délégation de l'Église orthodoxe russe aux célébrations de Kottayam serait un nouveau jalon dans le développement des relations bilatérales.

Le métropolite Antoine est accompagné dans sa visite en Inde par le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE chargé des relations interchrétiennes, et le diacre Nikolaï Vassine, son secrétaire.